



Liebe Freunde des House of One,

der Mai war für uns ein ereignisreicher Monat! Aber auch im Juni stehen noch einige Veranstaltungen an, über die wir Sie in diesem Newsletter auch informieren. Aber zunächst freuen wir uns Ihnen einen Eindruck von den unterschiedlichen Veranstaltungen der vergangenen Woche zu vermitteln.

Rückblick

Young House of One, 11.-28. Mai

Gemeinsam mit dem Kinder-, Jugend- und Familienzentrum FEZ-Berlin und den Architekten von raumlabor haben wir das Projekt *Young House of One* entwickelt, bei dem Kinder und Jugendliche mit unterschiedlichen sozialen und religiösen Hintergründen die Ideen des House of One diskutierten und in mehreren Workshops gemeinsam auf dem Petriplatz gestalteten.



An einigen Tagen war die Mitmachbaustelle auch für die Öffentlichkeit geöffnet und wir konnten vor allem rund um den Kirchentag viele Besucher begrüßen.

House of One Garten

Der House of One Garten ist ein Projekt, das schon seit Monaten in der Planung war und dann pünktlich zum Young House of One in die Realität umgesetzt werden konnte. Kuehn Malvezzi Architekten Berlin und die Landschaftsarchitekten von atelier le balto konzipierten unter dem Motto „Hier wächst das House of One“ einen Garten, dessen bepflanztes Feld den Grundriss des künftigen Gebäudes ausspart, so dass man die Dimensionen des House of One schon heute erahnen kann. Es wurden u.a. Erdbeeren, Himbeeren und Kartoffeln gepflanzt – wir können also demnächst mit der Ernte beginnen!

House of One auf der Weltausstellung in Wittenberg, 20. Mai – 10. September

Anlässlich des diesjährigen 500. Reformationsjubiläums öffnet in Wittenberg die Weltausstellung Reformation ihre Pforten. Auch das House of One ist hier vertreten: die Architekten von Kuehn Malvezzi haben den zentralen Raum des zukünftigen House of One modellhaft als Holzkonstruktion im Maßstab 1:1 konzipiert. Die äußere Fassung folgt dem Rhythmus der Pfeiler der Stadtloggia. Eine Version des Begegnungsraumes wird damit schon jetzt erfahrbar und den Besuchern der Weltausstellung das House of One damit vorstellbar. Um den überdachten Pavillon gruppieren sich die drei Sakralräume des House of One als Gärten unter freiem Himmel.

Am Eröffnungstag ehrten uns Bundespräsident Steinmeier und Bundesinnenminister de Maizière mit einem Besuch!



Sollten Sie bis zum 10. September nach Wittenberg fahren, freuen wir uns, wenn Sie an unserem Pavillon im Torraum 6 „Ökumene und Religion“ vorbeikommen – Sie sind herzlich eingeladen. An den Wochenenden begrüßt sie dort Kristin Bohner.

House of One beim Kirchentag

Der diesjährige Kirchentag in Berlin und Wittenberg stand unter dem Motto „Du siehst mich“ - und das House of One konnte an mehreren Orten gesehen werden: so waren wir mit einem Stand auf dem Markt der Innovationen an der St. Marienkirche vertreten, wo wir eine Fotobox aufgebaut hatten, mit der man sich – dank Fotomontage – neben dem House of One fotografieren lassen konnte. An dieser Stelle möchten wir uns bei Sharingbox für die Unterstützung bedanken! Außerdem bespielten wir den Petriplatz an allen Tagen des Kirchentags mit dem Young House of One und Mitmachpflanzaktionen.



Höhepunkt war die interreligiöse Andacht am Abend des 25. Mai in der Marienkirche, an der Pfarrer Gregor Hohberg, Imam Osman Örs, Rabbiner Andreas Nachama, Rev. Christopher Jage-Bowler, Imam Omar Kobine Layama aus der Zentralafrikanischen Republik teilnahmen.



Tag der Städtebauförderung, 13. Mai

Am Tag der Städtebauförderung, an dem wir als Premium-Projekt der nationalen Projekte des Städtebaus der Bundesrepublik Deutschland teilnahmen, wurde die Planung des House of One von unserem Berater im Bereich Bau, Manfred Rettig, und Imam Osman Örs einer interessierten Öffentlichkeit vorgestellt.

Konferenz „Friedensauftrag der Religionen“

Am 22. Mai lud das Auswärtige Amt zur Konferenz „Friedensauftrag der Religionen“. Seitens des House of One nahmen einige Vertreter an der Eröffnungsveranstaltung auf Einladung des Bundesaußenministers Sigmar Gabriel ein. Besonders eindrücklich war das Zusammentreffen mit unserem Projektbotschafter Prof. Dr. Malkhaz Songulashvili, Bischof der Evangelisch-Baptistischen Kirche von Tiflis/Georgien und Imam Omar Kobine Layama, der in Bangui (Zentralafrikanische Republik) das Partnerprojekt „House of Peace“ leitet und 2015 den Aachener Friedenspreis erhalten hat.

Gemeinsam mit den beiden Geistlichen und weiteren Vertretern aus Bangui, von der GIZ und aus dem Bundestag fanden mehrere Workshops für das „House of Peace Bangui“ statt, in deren Kontext Imam Kobine ebenfalls zum Projektbotschafter für das House of One berufen wurde.



Termine/Veranstaltungen

Mittagsandacht, Internationale Gartenausstellung, 20. Juni um 12 Uhr

Auf der IGA findet im Pavillon der Kulturen vom 14. April bis 15. Oktober täglich jeweils von 12:00 - 12:30 Uhr eine Mittagsandacht statt. Am 20. Juni wird diese von Pfarrer Hohberg, Imam Sancı und Rabbiner Nachama vom House of One gestaltet.

Weltausstellung Reformation Wittenberg

Noch bis zum 10. September sind wir im Torraum 6 bei der Weltausstellung in Wittenberg mit einem Pavillon präsent (siehe oben).

Am 26. Juni um 17 Uhr findet im House of One Pavillon das „Fest des Fastenrechens“, auch „Zuckerfest“ genannt, statt; es markiert das Ende des Ramadans. Für die Veranstaltung ist keine Anmeldung erforderlich und sie ist kostenfrei.

Ausstellung „Luther! 95 Schätze – 95 Menschen“

In der Ausstellung, die anlässlich des Reformationsjubiläums im Augusteum in Wittenberg gezeigt wird und noch bis zum 5. November läuft, stellt Pfarrer Gregor Hohberg das House of One vor – gezeigt wird das offizielle Architekturmodell aus dem Wettbewerb. Schicken Sie uns doch Ihre Fotos, wenn Sie daran vorbeikommen: info@house-of-one.org.

**Mit den besten Grüßen
Ihr Team House of One**